Scouts en Labor Contra Dengue

SANTA TECLA.-Una labor para prevenir el dengue desarrollan los miembros del Grupo 134 de Boy Scouts, de la colonia Quezaltepec, de esta

Los jóvenes, dirigidos por su coordinador Ri-cardo Federico Vides, realizan tareas de saneamiento y limpieza en dicha colonia y visitan casa por casa, para destruir los criaderos del zan-cudo que transmite la mortal enfermedad. Informaron que la cam-

paña contra el Dengue la llevan a cabo desde hace alguno días y proyectan ampliarla hacia los demás

-Favor pase a la página 18.

Piden Clases Agrícolas por TV Educativa

Algunas personas que estuvieron en la exposición de plantas cultivadas en nuertos caseros, acto que se llevó a cabo en los pre-dios del colegio García Flamenco, solicitan que la Escuela Nacional de Agricultura desarrolle por me-dio de Televisión Educativa, un curso sobre el cultivo de hortalizas y plantas ornamentales

En esa oportunidad, un alumno de dicha escuela alumno de dicha escuela dio demostraciones sobre esa actividad, que sola-mente pudieron aprove-char muy pocas personas que se colocaron alrededor del alumno.

Las personas en referencia hacen hincapie en la falta de conocimientos sobre preparación de la tierra, aplicación del abono, trasplantes, diversas cla-ses de injerto; sobre los ve-nenos contra las plagas, ya que muchas plantitas se secan cuando se aplica un veneno que no corresponde. La exposición levantó

-Favor pase a la página 20.

de noviembre en Nicara-

gua. A pesar de los esfuer-zos para lograr la erradicación de la enfer-



NECESITAN AYUDA. - El niño William Alejandro Barahona Luarca, de 3 años, necesita urgentemente seguir un tratamiento médico para curarse de una enfermedad en el cerebro, que le provoca convulsiones. La medicina que necesita es "Depaquene", que no hay en el país. La ma-dre, Ceisa Elena Luarca, que tiene en brazos a la criatura, pide ayuda a radioaficionados, a clubes de servicio y estaciones amigas.

Niño Enfermo Necesita **Urgentemente Medicing**

El niño William Alejandro Barahona Luarca, de 3 años, necesita urgente-mente una medicina que no hay en el país, para poder curarse de enferme-dad en el cerebro.

Sus familiares informan que el menor sufre de con-vulsiones en forma fre-cuente y cae al suelo, donde se golpea.

La medicina que necesita es la llamada "Depaquene", que no hay en el

país. Dijeron que sola-mente se encuentra en Es-tados Unidos y en Guatemala y que el precio es muy elevado. Como sus padres son gente de esca-sos recursos económicos, piden ayuda en este sen-tido para poder adquirir dicho medicamento. La co-laboración la solicitan a los clubes de servicio, estaciones amigas y dioaficionados del para poder conseguir la medicina en los países mencionados.

Los padres del niño son

Los padres del nino son Wilfredo Barahona y Celsa Elena Luarca, residentes en la Troncal del Norte, Km. 8, colonia San Luis, poligono D, número 2. El niño es tratado de esa enfermedad en el Hospital Bloom, pero por la falta de esa medicina dicho tratamiento ha sido suspendido.

Desde diciembre de 1979, cuando apareció la roya del cafeto en el país, se hacen esfuerzos máximedad e impedir su dise-minación a los otros países de América Central, la rova llegó a la Zona Orienroya flego a la Zona Orien-tal de El Salvador, lo cual fue reportado por el Insti-tuto Salvadoreño de Inves-tigaciones del Café, en 1979", detalló el Ing. Chemos para evitar su diseminación y tratar de elevar la tecnificación de la cafi-

cultura, para combatir in-tegradamente esta enfermedad. Asi lo expuso el Ing. Agr. Rafael S. Che-reguino, jefe del Departa-mento de Fitopatología del Expuso que la enfermese manifiesta en su dad se inicial por el apareci-miento de pequeñas man-chas cloróticas de un milímetro de diámetro, en ISIC, en su conferencia sobre la enfermedad de la roya del cafeto, durante la semana cultural del agrómilimetro de diametro, en las hojas. Las plantas de café sufren defoliación prematura al ser infectadas por el hongo. Este proc e s o s e r e p i t e continuamente hasta llenomo. Dijo que la caficultura nacional ha estado fuerte-mente amenazada desde 1970 cuando la roya apare-ció en Brasil. El descubri-

Máximos Esfuerzos para

Disminuir Roya de Café

continuamente nasta lle-gar a un agotamiento ge-neral de la planta y extrema improductividad. "El hongo causante de esta enfermedad se caracmiento de esta grave enfermedad, motivó preocupaciones en todas las áreas cafetaleras del continente, debido a que es teriza principalmente por reconocida como uno de los problemas más imporla formación de esporas microscópicas, las cuales tantes del cultivo.
"En 1976, la diseminación del hongo alcanzó los son producidas en grandes cantidades en el envés de las hojas", indicó el téccafetales centroamerica-nos, y fue descubierto el 23

CONTROL QUIMICO Antes de implementar cualquier aplicación de

-Favor pase a la página 15.



DESAPARECIDO.-El Prof. Herber Limber Amaya, de 21 años, no aparece des-pués que fue sacado por desconocidos de su casa en Santa Tecla. Cualquier información darla al Tel. 35-3038.

Positiva Reorganización del Consejo de Menores

La reestructuración del Consejo Salvadoreño de Menores ha sido un paso positivo del Ministerio de Justicia, ya que práctica-mente desde su creación. no fue orientado hacia el trabajo que desarrollaría

trabajo que desarrollaria.
Así opina el profesor Ramón Cárcamo Callejas,
quien añade "de ahí, que
la política de protección al
niño desvalido no se habia concretizado hacia ese objetivo, pues el Consejo era un ente burocrático o dicho de otro modo, una oficina para proteger empleos y no al niño"

Creemos que la determinación del ministro de Jus-ticia, Dr. Mario Solano, es un paso bien dado y claro, tenía que ser así, porque el Dr. Solano es también maestro, conocer de la psicologia del niño, especialm e n t e d e l n i ñ o abandonado, agrega el profesor Cárcamo. Más adelante dice que

"ahora bien, la reorgani-zación del Consejo no solamente debe ser de nombre o de cambio de caras, sino que, llevar a personas que en realidad se havan interesado por el bienestar del niño desamparado. Y en

este caso, creemos que no son los títulos profesiona-les los que van a cambiar a la institución, sino que serán las personas de grandes sentimientos

humanitarios y paternales hacia la niñez desvalida, especialmente en época de tanta orfandad a

-Favor pase a la página 36

Año de los Inválidos

La Fiebre Reumática es una Cruel Enfermedad

A través de toda su exis-tencia sobre la tierra, el hombre ha estado some-tido a toda suerte de calamidades y fenómenos naturales que han cobrado una extraordinaria canti-dad de vida. Preguntamos: Son las enfermedades fenómenos naturales? y la respuesta es: Sí, lo son, precipitados o modificados o no por la mano del hombre mismo.
El siglo actual se ha ca-

El siglo actual se ha carracterizado por el consider a b l e c a u d a l de conocimientos técnicocientíficos en todos los campos. Y la Medicina no ha sido la excepción. En

Por Dr. Carlos Humberto
Castelar R.
(Miembro de la Comisión
del ISSS).

virtud de las mejores técnicas de diagnóstico y trat a miento, algunas
enfermedades han sido emodicados dras conterradicadas; otras, contro-ladas; pero aún queda mucho por hacer.

El descubrimiento de los antibióticos ha constituido un paso trascendental en la historia de la Medicina y en la historia misma de la humanidad, por cuanto ha permitido el control de la gran mayoria de enferme-dades de origen bacte-riano. La fiebre reumática es una de ellas.

¿Qué es la fiebre reumá-tica?

Su nombre la describe con bastante exactitud. Es una enfermedad que pro-

-Favor pase a la página 20.



JURAMENTO A LA BANDERA. — El viernes en la mañana se realizó un acto cívico en el Regimiento de Caballería, con sede en Sitio del Niño, La Libertad, donde los soldados reclutas hicieron juramento a la bandera. Los actos fueron presididos por el coronel Francisco Adolfo Castillo, Sub-secretario de Defensa y Tte. coronel Rodolfo Campos Anaya, comandante

FSV Expone Problemas de Casas en El Matazano 3

Desde febrero se comu-nicó a los usuarios del FVS, que tienen sus vivien-das en el Reparto El Mata-zano No. 3, sobre el traslado a otro lugar, para evitar cualquier desgracia por el desprendimiento de tierra en esa colonia.

Asi lo expuso a EL DIARIO DE HOY, el presi-dente del Fondo Social para la Vivienda, Arq. Ri-cardo Moreno Calderón, quien agregó que tal me-dida se tomó para dar pro-tección a estas familias que afrontan el peligro ya mencionado.

Dijo que un "pozo" para aguas lluvias que existe a orillas de la colonia, se de-rrumbó y causó deslaves; luego hubo desprendimienun precipicio que se con-virtió en un peligro para los habitantes del lugar

Añadió que el traslado de las familias que afrontan este peligro, para la colonia Atonal, es provisional. "Obras Públicas estudia el problema con la seriedad del caso y la respuesta será inmediata. Espara tomar las providen-cias necesarias y esto será a corto plazo", aseguró el Arq. Moreno.

También manifestó que son unas 20 las familias afectadas. Seis ya han ce-dido al traslado. Si el informe determina que no hay peligro para las vi-viendas, las familias serán

llevadas al mismo lugar. Dijo que las investiga-ciones determinarán las causas de esta situación y se tomarán las medidas adecuadas, para que no continúe la erosión de ese terreno. Esto será por parte de Obras Públicas, indicó indicó.

Además, el presidente del FSV dijo que esa insti-tución continúa con su política de favorecer con viviendas al mayor nú-mero de familias de esca-

sos recursos.
"Tratamos de favorecer
a las familias más necesitadas. Se adjudican vivien-das a aquellas personas que ganan salario mínimo

-Favor pase a la página 18.